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す。」等々報告した。
協議された報告と議案は次の通りで、全ての議案が

満場一致で承認された。

第１号報告、令和３年度事業報告の件では、先ず会
員推移について、今年３月末会員数は2,577社（内個
人賛助会員数157名）で、昨年より55社減少したと
発表された。

続いて、本部・地区会・支部・部会等の会議が155
回開催され、税務や経営、一般教養等々、開催された
講演会や研修事業は17回、延べ419名が参加するな
ど（親睦事業等を除く）、コロナ禍での当会の研修会
活動などが報告された。

また、第２号議案・役員選任承認の件では、髙久慎
一氏（若松支部・㈲OCEANS）を理事に推薦し、欠
員の若松支部長の兼任をお願いしたいと上程され、異
議なく承認された。

続いて行われた功労者表彰式では、総勢24名・３
団体に対して、会長感謝状の贈呈、会員増強功労者・
福利厚生制度推進功労者への感謝状の贈呈が行われ
た。（４頁に受彰者参照）

総会終了後に別会場で開かれた懇親会は、３年ぶり
の開催となったが、新たな会員も加わり122名が参加
して和やかなひと時を過ごした。

６月７日㈫　於：よこすか平安閣

６月７日(火)、よこすか平安閣に於いて公益社団法
人横須賀法人会『第10回通常総会』が開催された。

当日は、横須賀税務署 石川裕浩署長、城島 学副署
長、吉見 仁法人課税第１部門統括官、青木孝太法人
課税第１部門調査官、関係友誼団体から税理士会横須
賀支部 清水耕一支部長、納税貯蓄組合総連合会 奥山
寛樹会長、青色申告会 長治克行会長、間税会 谷中英
司会長、小売酒販組合 桜井邦洋理事長、並びに福利
厚生制度受託保険会社各社幹部にご臨席を頂き、小池
克彦会長を議長に議事が進行された。

コロナ禍でも果敢に事業実施に挑戦
小池会長は、冒頭の挨拶でコロナ禍の令和３年度を

振り返り「法人会は、令和３年度も思うように事業や
会議が実施できませんでした。

しかし、そのような中でも役員の皆様が、特に今後
の法人会のあり方や、地域や会員のために何ができる
のかとご検討頂いたことは、この先に続く大きな収穫
となりました。また、税の絵はがきコンクールや租税
教室をはじめとする女性部会や青年部会の活躍には敬
意を表したいと思います。

コロナ禍でも止まることのなかった会報の発行、会
員優待サービスブックの発行、インフルエンザ予防接
種等々、多くの事業が実施されましたが、中でも組織
委員会の発案で「法人会は会社の町内会です！」を
キャッチフレーズにチラシを作成し、法人会の活動を
別の角度から多くの皆様に周知できましたことは、大
変有意義な機会となりました。

今年度は、公益社団化10周年という節目と青年部
会創立40周年が重なり、記念の事業も計画されてい
ますが、引き続き皆様のご協力を賜れましたら幸いで

【第１号報告】令和３年度事業報告の件
【第１号議案】�令和３年度収支決算報告及び�

　　　　　監査報告承認の件
【第２号議案】役員選任（理事１名）承認の件
【第２号報告】令和４年度事業計画報告の件
【第３号報告】令和４年度収支予算報告の件

第10回通常総会を開催
Y o k o s u k a  H o u j i n k a i

特集　第10回通常総会開催
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令和４年度事業計画重点事項
1．公益事業
　⑴ 税知識の普及並びに納税意識の高揚を目的とする事業の開催
　　　○税務行政の円滑な運営に協力し税務・税制に関する説明会・研修会の開催
　　　○ 『e-Taxの利用推進』『消費税期限内納付』『消費税軽減税率制度への対

応』『インボイス制度の推進』等の税の広報活動及び関連事業の開催
　　　○小学生に対する租税教室並びに絵はがきコンクールの開催
　　　　租税教育関連事業の開催並びに支援
　⑵ 税制及び税務に関する調査研究並びに提言に関する事業の開催
　⑶ 地域企業の健全な発展に資する事業の開催
　⑷ 地域社会への貢献を目的とする事業の開催
２．その他事業��
　⑴ 会員増強
　⑵ 福利厚生制度等の推進
　⑶ 会員支援事業の開催
　　　○親睦会・異業種交流会・親睦旅行会（地区会）等の開催

“今年こそ事業復活に期待”

祝辞を述べる
横須賀税務署長　石川　裕浩 氏

冒頭であいさつする
（公社）横須賀法人会会長　小池　克彦 氏

                   令和４年度収支予算　　正味財産増減計算書

収　入　の　部

＊公益事業費
　・税の広報活動
　・租税教育活動
　・研修会・講演会
　・社会貢献活動
　・会報発行
　・周年事業など

＊収益事業費
　・異業種交流会
　・親睦事業
　・会員増強活動など

支　出　の　部

収入予算額
5,191万

会費収入
3,192万
61.5%

助成金
1,502万
28.9%

事業収入 323万 6.2%

受取負担金 120万 2.3% 雑収入他 54万 1.0%

公益事業費
3,280万
53.7%収益事業費

1,939万
31.7%

管理費
893万
14.6%

支出予算額
6,112万

新理事に承認された
髙久 慎一氏
若松支部長
㈲OCEANS

M I N A T O
特集　第10回通常総会開催特集　第10回通常総会開催
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小池会長より感謝状を受ける斉藤順也氏㊧

永年の功労・顕著な貢献を称え
２４名・３団体に 会長感謝状などを授与

　第10回通常総会終了後に行われた功労者表彰式では、当会表彰規程により、各委員会・支部・部会等推薦の功
労者への会長感謝状、並びに会員増強功労者・厚生制度推進功労者表彰で、総勢24名・３団体が栄えある受彰となっ
た。今年度受彰者は次のとおり。（順不同・敬称略）

全法連功労者表彰者・県法連功労者表彰者

６月28日、第９回神奈川県法人会連合会功労者表彰式が、当会総会・功労者表彰式席上で次の６名の皆
様が受彰され感謝状が授与された。

１．(公財）全国法人会総連合 功労者表彰
氏　　名 役　職　等

長島　澄雄 副会長
織田　俊美 理事・総務委員長・北部地区会長
岡田　麻子 事務局職員　

２．（一社）神奈川県法人会連合会 功労者表彰
氏　　名 役　職　等

山口　智弘 副会長
鈴木　孝博 副会長
當間　嗣博 理事・根岸支部長　

 （順不同・敬称略）

１．委 員 会
税制委員会　山川　芳晴・事業研修委員会　髙戸　憲一

２．支　　部
田 浦 支 部　髙橋健三郎・逸 見 支 部　柳井　　修
本 町 支 部　今井　健二・米が浜日の出支部　堀内　重延
佐 野 支 部　斉藤　順也・池 上 支 部　勝村　知由
内 川 支 部　福士　　司・根 岸 支 部　長森　　豊
大 津 支 部　横井　淑惠・浦賀西支部　葉山　　直
三崎第２支部　四宮　利雄・初 声 支 部　村山　智洋

３．部　　会
青 年 部 会　新倉　隆史

会 長 感 謝 状 表 彰
（順不同・敬称略）

１．個人表彰
金 　 賞　鈴木　悠貴
銀 　 賞　該当なし
銅 　 賞　石崎　勇吾
努 力 賞　関矢　和吉・出口　光一・小林　久美

２．団体表彰 
金 　 賞　該当なし
銀 　 賞　青年部会
銅 　 賞　該当なし
特 別 表 彰　AIG損害保険㈱横浜支店
　　　　　　大同生命保険㈱横須賀営業所

会 員 増 強 功 労 者 表 彰
（順不同・敬称略） １．優秀推進員

AIG損害保険㈱ 横浜支店
　鈴木　悠貴・㈲竹内保険事務所・一瀬　康弘
アフラック生命保険㈱　横浜総合支社
　㈱インキューブ

福利厚生制度推進功労者表彰
（順不同・敬称略）

＊＊＊総会議案書を差し上げます＊＊＊
法人会事務局までご連絡願います

TEL 046－825－7100

Y o k o s u k a  H o u j i n k a i
総会功労者表彰
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田浦社会福祉協議会渡邉大雄会長と織田北部地区会長㊧神歯大付属病院井野 智病院長㊧と中央第１川島地区会長と
中央第２竹内地区会長㊨

日本水産観光㈱「おいしい広場」敷地（三春町）に
インボイスPR看板を設置（広報委員会）

5/24　 南部地区会事業報告会とインボイス研修会 
於：内川町内会館

5/20　 西部地区会でインボイス研修会の講師を務める横須賀
税務署青木調査官　於：西コミュニティセンター

5/23　 南西地区会事業報告会とインボイス研修会
於：横須賀市はまゆう会館

地区会事業報告会でインボイス研修会

地域に貢献「困っているところに手の届く支援を！」

事業報告会開催日程報告
５月12日  中央第１・第２地区会合同　横須賀商工会議所
５月13日  女性部会（税務署長講演会）横須賀商工会議所
５月16日  東部地区会　湘南菱油瓦斯
５月16日  北部地区会　追浜コミュニティセンター
５月19日  青年部会　　よこすか平安閣
５月20日  西部地区会　西コミュニティセンター
５月23日  南西地区会　横須賀市はまゆう会館 
５月24日  南部地区会　内川町内会館
６月 1日  三浦地区会　三浦商工会議所

令和３年度寄贈報告
北部地区会
　追浜社会福祉協議会に生活困窮者用日用雑貨品
　田浦社会福祉協議会に車椅子２台
　逸見社会福祉協議会にＦＡＸ機器

中央第１・第２地区会
　神奈川歯科大学附属病院に医療用手袋12,000組

南西地区会
　よこすかしょうぶ園に木製ベンチ４基

M I N A T O
総会功労者表彰 � 活動報 告
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「鎌倉殿」って誰のこと？「13人って誰？」
番組のタイトルである「鎌倉殿の13人」の「鎌倉殿」とは誰の

ことでしょうか？「鎌倉殿」とは鎌倉幕府の将軍の事を指し、初
代征夷大将軍は源 頼朝（大泉 洋）です。

また、「13人」とは将軍を支えた13人の有力な御家人（将軍と
主従関係を結んだ武士）を指します。

平家を倒し、文治元年（1185）、鎌倉幕府を確立した源 頼朝
(1147 ～ 1199)が将軍の時代には、頼朝の絶大なる権力がありましたが、頼朝の子・源 頼家（金子大地）の代に
なると、13人の有力御家人（下表参照）による合議制がとられるようになります。

建久10年（1199）源 頼朝が急逝すると、嫡子の源 頼家はわずか18
歳で左中将に任じられ、朝廷から諸国守護の宣旨が下り、第２代鎌倉殿
として頼朝の地位を継承します。頼家は大江広元らの補佐を受けて政務
を行いますが、頼家が訴訟を直接に裁断することが禁じられ、有力者
13人の合議により決定されるようになります。

しかし、武士や官僚など、立場が異なる13人は激しく権力を争うよ
うになり、最後まで生き残るのが、主人公である北条義時(小栗 旬)です。

後半の大河ドラマでは、「源 頼朝の死後に繰り広げられた有力御家人
たちによる権力闘争」がメインに描かれているのです。

義時の姉は、北条政子（小池栄子）、義兄は源 頼朝で、頼朝が打倒平氏のために挙兵した頃から義時は頼朝に従
います。また、義時は２代将軍・源 頼家、３代将軍・源 実朝の叔父にあたります。

今更聞けない！
好評 大河ドラマ「鎌倉殿の13人」－66

シリーズ

今年のNHK大河ドラマは北条義時を主役とした「鎌倉殿の13人」。番組の人気も高く、今やあちこちでこのタイトル
を目にしたり、特集雑誌も多数発売されています。見ていないと、なんとなく乗り遅れ感が否めません。そこで見てな
くてもわかる。「鎌倉殿って誰？」「13人って誰？」「北条義時って何をした人？」そんな素朴な疑問を一気に解決！「鎌
倉殿の13人」に登場する主要人物や当時の歴史背景について、まとめてみました。脚本は、三谷幸喜、これからいよ
いよ本題の「鎌倉殿の13人」が面白くなります。

北条義時役：小栗　　旬 北条時政の正室の子。父の後を継ぎ、鎌倉幕府第２代執権の座に就いたことで揺るぎない地
位を築く

北条時政役：坂東彌十郎 北条義時の父で初代鎌倉幕府執権
梶原景時役：中村　獅童 御家人筆頭の武将、実務能力と高い教養を兼ね備える、源義経と対立する
比企能員役：佐藤　二朗 源 頼朝の側近、源 頼朝から厚い信頼を得ていた
安達盛長役：野添　義弘 鎌倉幕府将軍直属の武士・源 頼朝の従者
和田義盛役：横田　栄司 鎌倉幕府の初代・侍所別当（御家人の統括担当機関の長官）武勇と財務の手腕がある
大江広元役：栗原　英雄 公家出身、鎌倉幕府・政所別当（一般的な政務や財務を担当する政所の長官）
三善康信役：小林　　隆 下級貴族出身、鎌倉幕府・問注所の初代執事・司法長官

三浦義澄役：佐藤　Ｂ作 鎌倉幕府の根拠地・相模の武将で、守護職的地位にある、初代将軍・源 頼朝と強い信頼関係、
三浦義村は息子で全幅の信頼を寄せている、北条時政とは悪友である

中原親能役：川島　潤哉 公家出身、大江広元の兄、朝廷・坂東の事情通、源 頼朝の側近

二階堂行政役：野仲イサオ 政所執事をつとめた公家、朝廷に仕える下級貴族から鎌倉幕府要職を歴任して出世した・頼
朝の親戚

足立遠元役：大野　泰広 源氏４代にわたって仕えた、文武両道の才に長けていた
八田知家役：市原　隼人 源氏４代にわたって仕えた、鎌倉幕府将軍直属の名門武士　

鎌倉殿の13人

源 頼朝

源 頼家

Y o k o s u k a  H o u j i n k a i
三浦半島の街道を行く
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北条義時ってどんな人？　演：小栗 旬
本ドラマの主人公(1163 ～ 1224)。伊豆の豪族・北条時政の次男。母

は伊東祐親（いとうすけちか）の先妻の娘。別名は小四郎（こしろう）。
姉は北条政子。北条領に隣接する江間（えま）郷を拝領すると江間小四

郎義時を名乗る。北条家の財政など事務作業に長け、戦を嫌い政治にも関
心が無かったが、源 頼朝が北条館に逃げ込んだことから人生が一変する。

初恋の人である八重のことを長く思い続けるが全く相手にされず、頼朝
の勧めによる求婚も一度は拒否される。しかし、その後も江間に住まわせ
た八重に土産持参でたびたび会いに行き、最終的には一途な想いを貫き夫
婦となる。

頼朝の死から６年後の元久２年（1205）に、義時は政所となり、建暦３年（1213）には13人の御家人の一人、
和田義盛を滅ぼして侍所別当も兼ねるようになる。鎌倉幕府の政治部門と軍事部門のトップに立ち、絶対的な権力
を持った。さらに、将軍を補佐する第２代執権の地位にも就き、承久３年（1221）の承久の乱では、御家人の力
を結集して後鳥羽上皇を中心とする朝廷の勢力を破り、鎌倉幕府の優位さを確立した。

北条家の人々
北�条時政　演：坂東彌十郎　義時の父。初代執権。通称は江間四郎（しろう）。伊東祐親の娘で義時らの生母であ

る先妻、後妻・鶴（つる）とも相次いで死別し、大番役のため京入りしていた時に見初めた公家の娘・りく（牧
の方）を３人目の妻とする。りくからは「しい様」と呼ばれている。
 　無骨な田舎侍であり、家族思いで武芸に長けるが、交渉下手で相手の口車に乗せられやすい。娘婿である源頼
朝を宗時や義時ほど信用しているわけではなく、度々反論や足を引っぱるような行為をしてしまう。
北�条宗時　演：片岡愛之助　義時の兄。時政の嫡男。通称は三郎（さぶろう）。大の平家嫌いで、源氏を担いで坂

東の地から平家を追い出し、坂東武者の世を作るという野望を持ち、伊東館から逃れた頼朝を家族に内緒で匿う。
石橋山の戦いで大庭の軍勢に敗れた後、頼朝が北条館に残した観音像を取りに行くため、工藤茂光とともに伊豆
の所領へ向かうが、目前にて伊東祐親の下人・善児の手に掛かり、茂光と共に非業の死を遂げる。別れの際、義
時に「坂東武者の世の頂点に北条が立つ」という真の野望を語っており、宗時の遺志は義時に引き継がれること
になる。
北条政子　演：小池栄子　時政の娘、源 頼朝の妻、義時の姉。
北条時連　演：瀬戸康史　義時の異母弟。のちの北条時房。
北�条金剛　演：森優理斗（嬰児期：松澤禾蘭）　義時と八重の息子。のちの第３代執権北条泰時。「金剛」とは仏法

の守り神（護法善神）のことであり、源氏を守る意味を込めて頼朝により命名される。
北�条八重　演：新垣結衣　義時の妻。伊東祐親と後妻の娘であり、義時の叔母に当たる。源頼朝の先妻。一途で頑

固なところがあり、いかなる境遇にあっても頼朝を想い続け、義時に想われていることにはなかなか気付かない。
父・祐親が京都の大番役のため留守の間、流人だった頼朝と通じ千鶴丸を産むが、別離のうえ江間次郎に嫁がさ
れる。
 　頼朝の挙兵の際には、敵対する伊東家側にいながらも頼朝側にも通じて奔走する。祐親らが敗れ捕らえられる
と義兄・三浦義澄に保護され、のちに義時が江間郷の領主となるとそこに移される。その後、義時の想いを受け
入れて夫婦となる。のちに金剛を産むが、非業の死を遂げる。
北�条りく　演：宮沢りえ　時政の後妻。義時の継母。公家の娘としての誇りが強く、我が子こそが時政の後継者 
（嫡男）に相応しいと思っている。京入りしていた時政に見初められ、のちに伊豆に下向して妻となる。常に京
に帰りたいと願っており、夫・時政の活躍がその最善の手段であると考え鼓舞する。
 　頼朝が挙兵すると、政子らとともに寺女として伊豆山権現社に匿われる。のちに鎌倉に入るが、時政に対する
処遇や政子との立場の差に、次第に不満を抱くようになる。その後の顛末で時政とともに伊豆へ帰ると、頼朝が
謝罪するまで鎌倉に戻らないよう時政にくぎを刺す。
そ�の他　後白河法皇：西田敏行　丹後局：鈴木京香　源義経：菅田将暉　金剛：坂口健太郎　三浦義村：山本耕史

　上総広常：佐藤浩市　文覚：市川猿之助　語り：長澤まさみ と、日本の役者が勢揃いと言っても過言ではな
いと言った感じです。今後も新たなキャストが投じられ、鎌倉幕府が彩られます。見どころ満載！今からでも遅
くない。ひと時、鎌倉時代を覗いてみてはいかがでしょう。
 広報委員　㈱関東ビルシステム　野澤真知子
 ※出典／ウィキペディア・諸説があることとドラマの演出による内容もあることをご了承ください。

北条義時

M I N A T O
三浦半島の街道を行く � 三浦半島の街道を行く



8

５月13日、女性部会は令和４年度事業報告会を開
催した。令和３年度事業報告・収支決算報告、令和４
年度事業計画報告・収支予算報告の後、役員補充報告
で、役員会での検討を経て新たに４名の役員を補充し
部会運営に協力していただくことにしたと野澤真知子
部会長より報告があった。

事業報告会に先立って、横須賀税務署石川裕浩署長
による講演会が行われた。テーマは、女性部会向けに

「ワインのおはなし」で、初めに酒類業界の状況や国
税庁の取り組みについて説明があった。なかでも地理
的表示「GI制度」というお酒の正しい山地と良い品
質を、国税庁が指定し保護する制度が
あり、消費者が正しい商品を選べ、地
域ブランドの価値が守られていること
や、お酒の特性を消費者に伝えやすく
していることなど、初めてうかがった。
また、山梨県のワイン造りに触れなが
ら、日本ワインの定義や表示などにつ
いて拝聴したが、日本酒を含むお酒全
般について、国税庁が古くから関わっ
てきたことを改めて勉強した。

女性部会事業報告会で石川税務署長が講演

女
性
部
会
で
講
演
す
る

横
須
賀
税
務
署
　
石
川 

裕ゆ
う
こ
う浩 

署
長

3年ぶりの開催「カレーフェスティバル2022」
５月21日㈯、22日㈰と３年ぶり

に開催された「よこすかカレーフェ
スティバル2022」。会場の三笠公園
は、久しぶりの大イベントで熱気に
包まれた。

カレーの街よこすか事業者部会よ
り依頼を受けた女性部会は、13名で
22日㈰に「よこすか海軍カレーバイ
キング」コーナーの運営に参加した。

（写真㊧）
１日目の来場者は10,000人、２日

目の来場者は16,000人、バイキング
コーナーは１日目が3,696食、２日
目が5,052食の売り上げとなった。

「ワインのはなし」に興味津々の
女性部会員㊨写真

お申込み・お問い合わせは事務局まで

046-825-7100

女性部会員募集中 !!　貴女も一緒に参加してみませんか？

教養セミナー・税務研修・親睦旅行会・異業種交流会・
小学生税の絵はがきコンクール・ボランティア活動 etc.

Y o k o s u k a  H o u j i n k a i
活動報告
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ればいいか、皆さんもすぐ気がついたと思います。業
務量の軽減が緊急課題です。ここは頑張らなければ、
と無理をすると症状は進行し、さまざまな危険が生じ
ることは容易に想像できます。
　ほどほどのストレスを感じた方が、緊張感をもって
仕事に取り組めるので効果があるという説もあります
が、Ａさんの場合は、ほどほどとは言えません。スト
レス発散方法として、散歩や軽いジョギングをする、
子どもと遊ぶ、休日は趣味の時間を持つ、などが挙げ
られています。もちろん否定はしません。自分流のス
トレス発散法を身につけて、ぜひ実行してください。
同時に、ストレスの原因をしっかり押さえて、その原
因に対応することがより重要です。

上司に求められる早期発見・早期対応、�
� これは不変です

　Ａさんからは、対人関係の不満は語られませんでし
たが、なぜ自分だけこんなにヘトヘトになるまで働か
なければいけないのか、という思いはあったようです。
つい、休みの多い同僚をうらやましく思う感情が、ス
トレスになって身体に影響したことも想像できました。
こちらが主な原因と分かった場合は、カラオケで大声
を出したり、スポーツで汗をかいたりする発散系の対
処法が効果的です。休養系、癒やし系、発散系…など
の複数の対処法を持っていただきたいと思います。

一方、職場で大事なことは周囲のサポートです。Ａ
さんに上司への相談を勧めたところ、実は上司も心配
していたことが分かり、業務量の分担が進んだそうで
す。本当は職場のメンタルヘルスの基本「早期発見と
早期対応」を念頭に、上司が気付いた段階で手を打っ
てほしいケースでしたが、相談がいい方向になったこ
とはまずは良かったと思います。

筆者紹介  柏木　勇一（かしわぎ・ゆういち）　大
学卒業後、新聞社勤務を経て、現在EAP企業でカウン
セラーとして活動。産業カウンセラー、家族相談士、
交流分析士。

そのストレスはなぜ？
� 原因はみんな違います

働く環境の変化から生じた
� ストレスの現れ方

　長期化したコロナ禍で、働く人たちの環境が一変し
ました。在宅勤務では、仲間と直接話し合うことがな
いので進捗状況が確認できません。製造現場で働く人
たちは出社しなければいけませんが、事務職員が出社
しないので、顧客先の情報も少なくなりがちです。ど
ちらにしてもイライラが募りました。そう、ストレス
はそれぞれの働き方で異なる形で生じたのが特徴でし
た。
　電気製品の部品製造会社に勤める30代の男性Ａさ
んから、どうしたらいいでしょうか、という相談を受
けました。会社は出勤社員を調整していたそうですが、
中堅社員として戦力になっていたＡさんは、ほぼ毎日
出勤。その影響で業務量が急激に増え、残業も多くなっ
て、疲労を感じ、眠れない日々になりました。同僚と
の会話も減って「孤立状態」。やるべきことが分かっ
ているのに後回しになり、ミスも目立ってきました。
37度台前半の微熱が10日ほど続いたのでPCR検査を
受け、結果は陰性でしたが軽い吐き気にも悩まされて
いました。

まず原因を把握、�
� そこから対処方法が生まれます

　つまり、ストレスといっても、その原因はみんな異
なります。ストレスの種類はストレスを感じている人
の数だけあるととらえた方がいいでしょう。
Ａさんの場合は、ズバリ業務過多が原因です。どうす

 産業カウンセラー　柏木　勇一

コラム

M I N A T O
� コ ラム
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最近、太陽光発電に関するご質問を数名の方から受
けたので、今回はこの発電による売電収入の取扱いに
ついて解説いたします。

1．法人としての売電事業
法人所有の土地を利用して太陽光発電事業を専業と

して行う場合や、本業とは別に法人所有の建物屋上な
どで太陽光発電を行い、全量または余剰電力を電力会
社に売却するケースでは、通常の事業収益と同様に収
入から必要経費等を差し引いた利益（所得金額）に法
人税が課税されることは言うまでもありません。

同じく消費税についても課税対象となりますので、
課税事業者に該当する法人は申告が必要になります。

注意が必要な点としては、都道府県の税金である法
人事業税で、通常の法人事業税は法人税と同じように
利益課税（収入-経費）なのですが、売電に関してはこ
れとは異なり『収入課税』となります。税額計算の際
には補助金や賦課金など一定の控除はありますが、他
の事業とは違った計算で税金が賦課される点にご留意
ください。

2．個人としての売電事業
個人の場合でも、税目が所得税に変わるだけで原則

として課税になりますが、所得税では発電設備の設置
場所や余剰電力発生前の電力使用方法等で『所得区分』
が異なり、これによって申告義務の有無や計算方法も
変わる点に注意が必要です。

代表的なものをいくつか解説したいと思います。
⑴ 年末調整済みの会社員や会社役員が自宅に発電設備

を設置し、生活用電力として使用した後の余剰電力
を売却し、経費を引いた後の利益が、

　①20万円を超える⇒『雑所得』と申告が必要
　② 黒字だが20万円以下⇒申告不要ですが、別の理由、

売電収入の課税関係
東京地方税理士会 横須賀支部 税理士　大川　裕司

Vol. 107

ポ イ ン ト
税 理 士 さ

ん の

ア ド バ イ ス
ワン1

例えば株式売買や配当、年金、医療費控除、寄付
金控除などがあって申告をする際は売電分の申告
も必要（20万円以下でも市県民税の申告は必要で
す）

　③赤字⇒申告不要だが、公的年金など雑所得に
　　該当するものがあれば、その範囲で通算は可
　※ いずれも雑所得なので青色申告の選択はできず、

赤字を給与所得などと通算して税金の還付を受け
ることも認められていません。

⑵ 不動産賃貸業の方が賃貸物件に発電設備を設置し、
その電力を共用部分で使用した後に余剰電力を売却
すると『不動産所得』の付随収入

⑶ 個人事業や農業の方が事業用物件で(2)と同様に余剰
電力を売却すると『事業所得』の付随収入

⑷ 不動産賃貸や個人事業主であっても、自宅に設置し
た場合は『雑所得』となり、黒字であれば金額にか
かわらず申告しなければなりません。

紙面の関係上、想定される全てのケースを紹介する
ことは出来ませんが、法人会会員の方で想定されるの
は１階が法人事業所、２階が自宅（自宅兼賃貸物件に
該当）で余剰電力を売却、といったケースではないの
でしょうか。この場合は収入や必要経費の按分、減価
償却費の計算方法を合理的な基準で行うことが求めら
れていますので、詳細については、国税庁ホームペー
ジの「質疑応答事例」をご参照いただくか、身近な税
理士に相談することをお勧めいたします。

に
せ
税
理
士
に
ご
注
意
!!

にせ税理士に
注意してください！

東京地方税理士会横須賀支部
横須賀市平成町2-14-4 横須賀商工会議所３階
ＴＥＬ  0 4 6 ー 8 2 4 ー 4 1 9 3

知っていますか ? インボイス制度
適格請求書発行事業者の登録申請を受付中 !

もう
始まってます !

● 令和５年 10 月１日から、消費税の仕入税額控除の方式としてインボイス制度が始まります。
● インボイスを発行するためには、登録申請が必要です。
● 登録を受けると、税務署から登録年月日や登録番号などが通知されます。

登録申請手続は、e-Taxをご利用ください !

登録を予定されている方
多くの事業者の方が登録申請をされてます !
早めの登録を受けることで、取引先へのお知らせがスムーズに !

消費税

Y o k o s u k a  H o u j i n k a i
税理士会のページ
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※左の絵と右の絵には相違点が７か所あります。見つかりますかな？（答えは11頁にあります）

７つの間違い探し

間違い探し『野崎村』の答え　　「①のれんの「ワラビ柄」（中上）　②月（右上）　③行灯の枠（右中）　
④ザルの数（左下）　⑤手ぬぐいの長さ（左下）　⑥影の大きさ（左下）　⑦大根の大きさ（右下）

初めまして、私は新人広報
委員の久保寺と申します。

このコロナ禍、皆様はどの
ようにお過ごしでしょうか？

体調はお変わりございませ
んか？

「企業の発展、成長の根元は金脈にあらず人脈であ
る」この言葉は、生前主人がよく口にし、わが社の
社訓となった言葉です。

この言葉どおり、私は今も主人の沢山の人脈に守
られ、助けられて歩んでおります。法人会の活動も
人脈が何よりの財産であると、最近はとみに実感し、
皆様に支えられながら、地域のお仕事をさせていた
だいております。

また、五人おります孫の存在も、私にとっては宝
と言えます。幼かった孫達が、それぞれ個性も出始め、
毎日沢山の感動と刺激をもらっております。

今年１月、五人目の孫が誕生し、三人の孫は新一

年生に。三年生になる一番上の孫は、４月に神奈川
音楽コンクールバイオリンの部に挑戦しました。課
題曲である、バッハの「メヌエット」「ブーレ」など、
難しい曲に挑んだ彼女の姿はとても誇らしく、感動
を与えてくれました。彼女にとってもとても良い経
験となった事でしょう。それぞれの成長がとても楽
しみです。

私はと言いますと、家で過ごす時間が増えた事を
利用して、ウクレレを習いはじめました。最近では、
気軽にはじめられると、老若男女を問わず人気があ
る楽器だそうです。音色が美しく、簡単なコードで
曲が弾けることが魅力です。「アロハオエ」は出会え
て良かった‼と思える一曲です。

コロナ禍はまだ暫く続きそうですが、今でも出来
る。今だからこそ出来る。そんな事に挑戦し、新た
なお仲間と笑顔を増やして行けたらと願っておりま
す。どうぞこれからも宜しくお願いいたします。

 広報委員　㈱湘南物産　久保寺千恵子

広報の窓

各法人会から会員特定のお得なサービスが満載！

パソコン・スマホからも御覧になれます。是非ご利用ください。

社長も社員も使える!
� 会員優待サービスブック

https://houjinkai.kanagawa.jp

県内18法人会120ページ約４万冊配布の会員メリット

2022年度版�����発行!

M I N A T O
広報の窓・７つの間違い探し
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